Israel plantea aislar Jerusalén Este tras el atentado en la escuela

Hamás reivindica la autoría en un comunicado, mientras dos aviones del ejército hebreo sobrevuelan Beirut en un mensaje a Hezbolá

LAURA L. CARO JERUSALÉN

El Gobierno de Israel tembló ayer ante su propia vulnerabilidad al certificarse que la autoría del mayor atentado perpetrado en Jerusalén desde 2004 correspondía no a un terrorista de Gaza, como en repetidas ocasiones habían alertado los servicios de Seguridad Interior del Shin Beit, sino a un vecino del este de la capital, palestino con tarjeta de identidad israelí, que, al parecer, además actuó en solitario.

El fallo de este aparato de información, hasta ahora prestigiado como el más eficaz de los sistemas de protección del Estado judío, convulsionó la reunión convocada por el ministro de Defensa, Ehud Barak, para determinar la réplica a este ataque. En ella, la voz del viceprimer ministro, Haim Ramon, hasta ahora uno de los máximos partidarios de desplomar todo el poderío militar hebreo sobre la franja para acabar con el terror, se alzó para llamar al aislamiento, vía muro de hormigón, del Jerusalén árabe ocupado.

«Este ataque prueba que los vecindarios exteriores de la capital deben estar al este de la valla» explicó Barak. Su reclamación fue secundada por la del ministro del Interior, Avi Dichter, que abogó por adoptar medida de «expulsión a Cisjordania de todos los árabes de Jerusalén involucrados en acciones militares».

En prevención, Jerusalén fue blindada. En especial la Explanada de las Mezquitas, atestada de gente en viernes de oración, y los núcleos turísticos como la comercial calle Ben Yehuda, donde los artificeros procedieron a la voladura controlada de una bolsa de basura sospechosa que desató el pánico en el centro de la ciudad.

Prueba del nerviosismo instalado en la oficialidad israelí fue ayer que dos aviones del Ejército volvieron a sobrevolar Beirut, en una enésima violación del espacio aéreo libanés que coincidía con la reclamación del atentado por parte de las llamadas Brigadas de Mughniya, vinculadas al asesinado número dos del partido Hezbolá. El desconcierto llegaba, no obstante, con la confusa reivindicación del crimen de Jerusalén puesta en escena ayer por Hamás. Sus militantes en Gaza atribuyeron los asesinatos a través de



Estudiantes de la escuela talmúdica lloran por el asesinato de sus compañeros durante el funeral. / AP

ALA ABU DHAIM AUTOR DEL ATENTADO

«Estamos orgullosos de él»

L. L. C. JERUSALÉN

A medio camino entre el estupor todavía, y el miedo por la que se viene encima, las mujeres que velaban ayer en ausencia la muerte del terrorista Ala

Hisham Abu Dahim, a las puertas de la casa familiar, competían por poner en manos de sus niños pequeños la última fotografía que el asesino se tomó en vida, para que los periodistas sacáramos el correspondiente retrato del duelo.

«Estamos orgullosos de él», expresaba con serenidad desconcertante una prima hermana del pistolero.

Maestra de escuela, sin nombre, -«no puedo darlo, comprendan que ahora peligra mi trabajo y mi vida»-, la mujer relataba pesarosa que nadie en el entorno del joven de 25 años que la noche del jueves sembró el terror en una escuela de Jerusalén matando a ocho estudiantes, conocía de tales intenciones. Que Ala era «un tipo normal, sin vínculos con ningún grupo», conductor de autobuses

escolares en su barrio natal de Jabal Mukbar, suburbio del Jerusalén ocupado, cuya rutina era «ir a trabajar y dormir».

Que ahora sólo les queda aguardar la llegada de los bulldozer israelíes que, bien sabe, irrumpirán pron-

to para descerrajar la vivienda donde el criminal habitaba con sus padres, a la espera de su casamiento previsto para este

«Nosotros no enviamos a nuestros hijos a morir, no sabemos qué se le pasó por la cabeza...», comentó visiblemente emocionada0 la maestra.

la megafonía de las mezquitas a su brazo armado, las Brigadas de Azzedin Al Qasam, con el anuncio de que publicarían «un comunicado en el momento apropiado» con más detalles. El ala política del Movimiento, a través de declaraciones de uno de sus líderes, Ismail Radwan, dijo no saber nada de los preparativos de este ataque

La presión sobre el Gobierno judío era espoleada ayer desde la imponente ceremonia mortuoria que, por la mañana, se desarrolló en la escuela talmúdica escenario del atentado en el que el jueves murieron ocho estudiantes, víctimas de las balas disparadas por el palestino Ala Hisham Abu Dahim. En el responso, el rabino Yakov Saphira cargó contra el Gobierno de Ehud Olmert poniendo en evidencia que su error había puesto en jaque a todo Jerusalén.

«El autor del ataque no iba contra nadie en particular, sino contra todos los que vivimos en la ciudad santa», explicó el rabino.

Israel ha asegurado que las conversaciones de paz seguirán adelante, como dejó claro la secretaria de Estado Condoleezza Rice en sus recientes reuniones con Olmert y con el líder palestino Mahmud Abbás, que las había dado por rotas el pasado sábado en protesta por la matanza de Jabaliya.

ELECCIONES EE. UU.

Obama intenta recuperar ventaja en Wyoming

Desde que Bill Clinton hiciera una breve parada en un hangar del aeropuerto durante su campaña de 1992, ningún candidato presidencial había visitado Wyoming. Este estado despoblado donde en algunos condados hay diez republicanos por cada demócrata es donde Barack Obama intentará hoy recuperar su momento, después de que Hillary Clinton remontase el martes.

ATAQUE DE COLOMBIA

Abatido otro jefe de las FARC

Iván Ríos ha sido el segundo jefe de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) abatido por las fuerzas de seguridad colombiana en menos de una semana, según confirmó ayer la Fiscalía de ese país suramericano. El pasado día uno se anunció la «baja» de Raúl Reyes considerado el 'corazón' del grupo armado después de Manuel Marulanda, 'Tirofijo', tras un bombardeo en territorio ecuatoriano. Esos hechos han suscitado una gran crisis política en la región.

PAKISTÁN

Huelga contra las caricaturas

Varias organizaciones islamistas paquistaníes convocaron ayer una huelga en la ciudad meridional de Karachi para protestar por la nueva publicación de caricaturas de Mahoma en la prensa danesa, después de que se descubriera un plan para asesinar a uno sus dibujantes.

GEORGIA

Tensión con Rusia por Abjasia

El presidente de Georgia, Mijaíl Saakashvili, declaró ayer que la decisión de Rusia de restablecer relaciones comerciales con Abiasia es «amoral e ilegal» y conduce a la militarización de esa región georgiana.

